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國立體育大學體育推廣學系教師個人基本資料表 

聯絡電話：(03) 328-3201 轉分機 1525 

E-mail：victorsummer001@yahoo.com.hk 

最高學歷：美國明尼蘇達大學哲學博士 

現職：國立體育大學榮譽教授 

研究領域：比較體育、體育史、國際體育組織、運動哲學 

袁愈光 博士 

 

 

 

■研究 

 

近年研究成果 

一、期刊論文（若期刊屬於 SCI、EI、SSCI、TSSCI、EconLit 或 A&HCI 等時，請註明） 

4 
戴偉謙、袁愈光(2002)：中國古代馬球運動起源論斷的比較。國立體育學

院論叢，13(1)，頁 1~12。 

3 
張維嶽、袁愈光、高俊雄 (1997)：體育活動視覺識別系統在企業行銷組合

應用之研究。 國立體育學院，七卷二期，頁 119~128。 

2 
洪升呈、袁愈光 (1995)：台灣與美國、日本高中生健康體能的比較研究。 

國立體育學院論叢，5卷 11 期，頁 119~226 

1 
袁愈光（1993）：東方傳統的運動哲學思想與奧林匹克精神之探討。 國立

體育學院論叢，4卷 1期，頁 1~18 
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二、研討會論文 

6 

袁愈光（ 1993）：A Study of Traditional Asian Sport Philosophy and the 

Olympic Ideology, 33rd International Session of the International Olympic 

Academy. Athens , Greece . 

5 

袁愈光 (1985)The Present and Future Trends of Physical Education and Sports, 

the 4th summer School physical Education 1985 organized by the Physical 

Education Section, Education Department, Hong Kong. 

4 
袁愈光 (1985)The Roles and Qualities of a Coach, The 1st Coaches Conference 

organized by the Hong Kong Amateur Fencing Association, Hong Kong. 

3 

袁愈光 (1984)：Physical Education in Hong Kong – Past, Present and Future 

Trends, the Annual International Meeting of the Clark Hatch Physical Fitness 

Center , Hong Kong. 

2 

袁愈光  (1984)： Physical Fitness of Hong Kong School Children, the 

Conference on the Physical Activities and Quality of Life in Densely Populated 

Areas organized by the School of Education of Chinese University of Hong 

Kong, Hong Kong. 

1 

袁愈光 (1982)：Physical Fitness Profile of School- Age children in Hong 

Kong , the Physical Education and Sports Medicine Seminar organized by the 

Recreation and Culture Department and the Chinese University of Hong Kong , 

Hong kong . 
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三、其他著作或專利 

5 
袁愈光（1990）：從一九七四年伊朗亞運事件對我國國際體育發展影響之研

究。台北：宏泰。 

4 
袁愈光（1990）：團體合作與競爭性及個體學習目標標擬定對態度與運動學

習能力影響。 

3 
袁愈光（1985）：人口密集地區居民體活動與生活素質研究計劃第一期研究

報告（香港學童的體能狀態）。 

2 

袁愈光 (1982)：An Assessment of the Physical Education and Recreational 

Sports Delivery Systems in Hong Kong . Ph. D. Thesis, University of 

Minnesota . 

1 

袁愈光 (1973)：The Effect of a Standardized Treadmill Warmup on Cardiac 

Stress During Sub-Maximal Isometric Contraction. M. A. Research project, 

University of Minnesota . 

 

 

 

 

■教學 

 

四、五年內指導研究生狀況（2007.8-2012.7） 

學年度 碩士班(人) 博士班(人) 
畢業人數 

碩士 博士 

96 2 0 1 0 

97 2 0 2 0 

98 2 0 2 0 

99 退休 2 0 

100 退休 
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■服務 

 

六、五年內校、院、系（所、科及中心）各級公共事務參與 

起迄年月 校/院/系級 項  目 

96/8~98/7 

校 校務會議代表 

校 校教師評審委員會委員 

系 系務會議代表 

系 教師評審委員會委員 

校 名譽博士學位審查委員會委員 

系 體育推廣學系在職專班導師 

校 籃球社指導老師 

100/8~101/8 系 師資培育中心教師評審委員會委員 

99/8-101/7 

校 教學超卓審查委員會委員 

校  教學彈性薪資審查委員會委員 

校  教師學術研究/運動訓練績優獎勵審查委員會委員 

校  名譽博士學位審查委員會委員 

101//8-103/7 校  體育博物營運中心委員會委員 

101//8-103/7 校  體育博物營運中心委員會委員管理諮詢小組委員 

七、五年內專業學術服務工作項目（2007.8-2012.7） 

起迄年月 校內/外 項  目 

96/01–迄今 校外 財團法人徐亨體育文化基金會董事兼執行長 

98/4–101/4 校外 台灣幼兒體育學會副理事長 

96/1–迄今 校外 國際體育學會(FIEP)地區委員代表 
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■教學與研究獎勵 

 

八、近年校內之教學與研究獎勵事蹟（2004.8-2012.7） 

學年度 校內/外 項  目 

99/8 校內 獲聘為本校榮譽教授 

 


